

*Réveil*

et Réforme

# **Journée de jeûne et prière**

**Les temps de la fin :  
Se préparer par la Prière**

Manuel et ressources

1<sup>er</sup> trimestre 2024

Sabbat, 6 janvier

## Ma vie telle une prière

Au fil des siècles, des décennies, des années, des jours et des heures au travers des méandres de l'existence, apparaissent des poussières d'étoiles étincelantes posées là tout au fond de nos cœurs : les paroles de Dieu le Père, celles de son Fils.

Pour en faire un chemin de vie sur lequel Dieu vient à la rencontre de l'homme, pour être encouragés, enseignés, parfois repris, nous avons découvert et redécouvert par sa parole, des récits extraordinaires, des expressions de l'œuvre de Dieu, les propos de Jésus, des prophéties cachées ou révélées...

Nous avons recherché des milliers de conseils de vie, de pardon, de refuge, d'amour parfait, d'avenir radieux et éternel de paix. Désormais, inscrites à l'encre indélébile, ces paroles sont gravées en lettres d'or dans notre mémoire, de l'Eden à la croix, de la croix à l'Apocalypse.

Dans notre marche vers un avenir meilleur, l'espérance suprême l'emporte : assister en direct au retour de Jésus venant sur les nuées, tressaillir en écoutant le chœur de myriades d'anges, se laisser pénétrer du regard de Jésus, entendre le son de sa voix, voir ses mains percées...

Non, ce n'est pas en vain que nous avons lu, cru, espéré !

Oui, nous avons choisi de demeurer des croyants porteurs d'espérance contre vents et marées, forts du serment de Jésus : « *Voici, je suis avec vous jusqu'à la fin du monde.* » (Mat. 28.20)

Nous sommes convaincus de vivre les dernières heures de l'histoire de ce monde.

Le retour de Jésus est imminent, voilà pourquoi il est vital d'accomplir sans nous lasser ce que Jésus nous a recommandé : « *Enseignez-leur tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous jusqu'à la fin du monde.* » Matthieu 28.20

Puisque « l'amour de Christ nous presse » (2 Corinthiens 5.14) faisons tout pour lui plaire sans attendre.

Par peur, incrédulité ou par une préoccupation excessive face aux problèmes de la vie, pourrions-nous voir pâlir notre espérance suprême ?

Nos parcours de vie sont bien ceux qui ont jalonné les chemins de vie de tous les humains à toutes les époques ! Cependant, plus que jamais le vacarme de la fin des temps et son cortège d'événements tragiques parcourent toute la terre !...

Vous, cher lecteur, passionné de l'évangile éternel, impatient de la rencontre admirable avec celui qui a su toucher vos cœurs, changer votre vie en semant des graines d'espérance, remarquez comment l'écrivain déterminé de l'épître aux Hébreux pressait ainsi ses contemporains : « *Aujourd'hui, si vous entendez la voix de Dieu, n'endurcissez pas vos cœurs.* » (Hébreux 3.15)

Même si nos priorités de vie quotidienne nous submergent, prenons à cœur de tout faire pour laisser place à celui qui revient bientôt puisqu'il nous aime d'un amour inconditionnel et éternel !

Remercions Dieu pour toutes choses !

Persévérons dans nos efforts par un témoignage de vie, nous aimant les uns les autres comme Dieu nous a aimés, annonçant ainsi son royaume éternel ! Le défi est de taille d'autant que l'ennemi voudrait bien nous faire perdre le Ciel !

Serrons la parole de Dieu dans nos cœurs, pratiquons ce qui est juste aux yeux de Dieu sans jamais renoncer ! Autant que cela nous est possible, soyons toujours joyeux ! Notre créateur sait que nous sommes poussière, ne sachant pas devenir roc.

Sublimons nos vies en reconnaissant sa main dans nos vies ! Disons sans complexe ce que Dieu accomplit dans notre vie !

Elevons notre âme par la prière jusqu'à la parousie !

Surpassons-nous en mémorisant des passages bibliques, des versets qui nous font du bien : « *Ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton Dieu ; Je te fortifie, je viens à ton secours.* » « *Voici, je viens bientôt* » ! « *Je t'aime d'un amour éternel* » « *Je vous enverrai un autre consolateur afin qu'il demeure éternellement avec vous.* » « *Si Dieu est avec nous, qui sera contre nous ?* » et tant d'autres encore...

Bref, préparons-nous à rencontrer Dieu !

Sur le chemin vers Jérusalem, Jésus évoquait avec ses disciples sa mort imminente. Ne les avait-il pas préparés à cet acte nécessaire pour sauver l'humanité ? Durant plus de trois années ne savaient-ils pas qu'il retournerait bientôt vers son Père ?

Sans nul doute, les disciples étaient préoccupés par la libération de la tutelle romaine, par les bouleversements d'une société en mutation, par les conflits de pouvoir avec les chefs religieux et politiques, par l'urgence des projets avec Christ...

Par certains côtés, se pourrait-il que nous soyons aussi absorbés par mille choses en ces temps de crise finale ?

Dans la prière modèle que Jésus nous a laissée la priorité des requêtes n'est-elle pas « *que ton règne vienne* » ? Le message de Jésus est clair « *Je viens bientôt, et ma récompense est avec moi pour rendre à chacun selon que sera son œuvre.* » Apoc 22.12.

L'évidence du retour imminent de Jésus en gloire apparaît clairement par les signes des temps annoncés par Jésus lui-même.

À travers l'histoire, deux générations ont cohabité. La génération des méchants vouée à la destruction et celle des justes appelée au salut lors de la venue du Maître. Une génération incrédule est aussi celle de nos contemporains qui ne veut pas voir, ne veut pas croire. À n'en pas douter, le moment venu elle ne pourra nier la réalité des propos de Jésus. Si tout ceci nous affecte, nous savons aussi que rien ni personne ne pourra nous éloigner de notre but dans l'espérance suprême.

Sur le Mont des Oliviers, alors que les disciples s'émerveillaient de la splendeur du temple de Jérusalem, le maître leur a annoncé sa destruction.

Si les réponses de Jésus aux questions des disciples concernaient les signes précurseurs de la fin du monde, ses avertissements ne visaient pas seulement la nature physique, tels les tremblements de terre, les guerres, Jésus les exhorte aussi à la vigilance et à la prière. Jésus décrit les temps de crise d'intensité inédite, croissante et caractéristique de la fin de ce monde, il évoque les fausses doctrines, les faux prophètes... Relevons que Jésus apparaîtra après que l'évangile éternel sera annoncé tel qu'il nous en a fait le serment. D'autres enseignements de Jésus vont très clairement dans le sens d'un allongement du temps avant sa venue en majesté. L'appel constant à veiller, sous-entend que, le temps passant, nous pourrions peut-être perdre de vue l'espérance de l'accomplissement de sa promesse de retour ?

Si le temps de l'attente peut sembler interminable, il pourrait aussi être perçu comme richesse d'occasions de servir, occasion de communion avec le Maître de justice tel qu'il l'incarnait déjà sur terre.

Alors, comment se préparer ?

Il importe de se méfier des faux enseignements, car même les plus pieux peuvent être dupés. Satan essaiera de tromper même les élus. De qui s'agit-il ? Vous, moi, ceux qui lisent leur Bible, ceux qui sont sur les bancs de l'église sabbat après sabbat, ceux qui chantent les hymnes lors des réunions hebdomadaires du mardi ou mercredi soir.

Que devons-nous faire ?

Jésus recommande : « Soyez prudents, veillez et priez ».

La clé de la résilience est la prière et la Parole de Dieu. Lorsque Jésus a fait face aux tentations de Satan, il a répondu par les Écritures. Notre défense contre les mensonges se trouve dans la Bible.

Le conseil de Jésus est de rester vigilant, de prier, d'éviter les distractions et de se plonger dans la Parole de Dieu. Il a expliqué cette préparation à travers cinq paraboles (Matt. 24.32-25.46 qui mettent toutes l'accent sur la vigilance, la prière, la confiance en l'Écriture et l'accomplissement de la mission que Dieu nous a confiée.

Nous discutons souvent de la seconde venue et de l'importance de naître de nouveau, d'aimer Jésus et de répandre l'Évangile. Cependant, il est facile de se laisser distraire par la vie quotidienne et d'autres priorités. La stratégie de Satan est de centrer sur des préoccupations tout en perdant de vue l'urgence des temps de la fin et notre préparation qui en découle. Attachons-nous plus que jamais à la Parole de Dieu et servons activement, en utilisant les talents qu'Il nous a accordés.

Partageons la belle nouvelle du royaume éternel !

## Comment se préparer réellement à cette crise finale ?

### Quatre éléments essentiels : Prier, veiller, étudier la parole, servir.

Ce premier trimestre, nous nous concentrons sur l'un de ces quatre éléments essentiels : La prière.  
« Priez sans cesse » (1 Thes. 5.17, PDV).

Maintenez une connexion continue ; priez de manière cohérente : « Priez en tout temps par l'Esprit » (Eph. 6.18, NBS). Cela ne signifie pas qu'il faille abandonner travail, étude, jardinage ou sport. Cela signifie être en connexion constante avec la Source de toute-puissance et de toute sagesse, où que vous soyez, quoi que vous fassiez. Jésus insiste sur ce point en Jean 15, soulignant l'importance de demeurer en lui.

« Notre seule défense contre le mal consiste à faire régner le Christ dans nos cœurs en ayant foi en sa justice. À moins d'être unis à Dieu d'une manière vitale, nous ne sommes pas capables de résister » (*Jésus-Christ*, p. 314).

La fréquentation de l'église est importante. Comment pourrions-nous encourager, soutenir, édifier, être en communion et servir si nous nous isolons ? Cependant, Satan n'est pas effrayé par notre présence à l'église, notre connaissance des doctrines ou même nos habitudes alimentaires saines. Ce qui l'effraie vraiment, c'est la prière. « À la seule voix d'une prière fervente, Satan et toute son armée tremblent » (*Counsels for the Church*, p. 319).

Nous devons approfondir notre relation avec Dieu, faisons-lui confiance et restons ancrés en lui. C'est ainsi que nous nous préparerons au conflit final.

Dans la prière, Satan perd son pouvoir sur nous. Nous ne sommes pas seuls ; Dieu est avec nous. Il est notre sécurité, notre défenseur, notre rocher, notre garant. « Christ en vous, l'espérance de la gloire » (Col. 1.27, NBS).

Satan s'efforce de nous détourner de la prière, de notre relation permanente et sûre avec Dieu.

« L'idée que la prière n'est pas essentielle est l'un des stratagèmes les plus efficaces du Diable pour ruiner les âmes. La prière est la communion avec Dieu, source de sagesse, de force, de paix et d'amour. » (*Child Guidance*, p. 518).

« Satan est furieux lorsqu'une prière fervente s'élève vers le trône céleste, car il sait qu'il subira une perte » (*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 295).

Pour discerner les œuvres de Dieu de celles de l'Ennemi, l'authentique de la contrefaçon, la prière est cruciale. « Allez à Dieu et à sa Parole, priez pour être éclairés par la lumière divine, afin que vous sachiez distinguer entre l'œuvre authentique de Dieu et l'imposture des ténèbres » (*Selected Messages*, vol. 3, p. 389).

Priez, restez en lui et ne vous séparez pas de Dieu. Marchez et parlez avec lui comme si vous étiez déjà au ciel ; restez en sa présence. Comme l'exprime magnifiquement le cantique des Hymnes et Louanges intitulé « Dans le Jardin » (n° 593) : « Il marche avec moi mon Sauveur mon Roi, il me dit que je suis à lui... » De même, « Le visage des hommes et des femmes qui parlent au Seigneur, pour qui le monde invisible est une réalité, expriment la paix de Dieu ; ils portent en eux l'atmosphère du ciel » (*Medical Ministry*, p. 252).

Il ne s'agit pas de prières de routine ou de crise, mais de maintenir un lien permanent avec Dieu. Notre esprit et nos pensées doivent être fermement fixés sur lui, en s'engageant dans une prière authentique et sincère. « Un grand besoin de prière se fait sentir. Des prières sincères, ferventes et intenses ». (*Gospel Workers*, p. 92).

La prière doit être un style de vie, pas seulement une habitude ou un événement. « La prière est la respiration de l'âme. Elle s'avère être le secret d'une vie spirituelle puissante et sereine... Négliger l'exercice de la prière, ou s'engager temporairement, et vous perdez inévitablement votre attachement au Seigneur. » (*Prayer*, p. 12).

Priez continuellement, aussi naturellement que vous respirez. Évitez les prières précipitées ; passez plutôt du temps de qualité avec Dieu. « Beaucoup de gens, même dans les moments qu'ils consacrent à l'adoration, ne peuvent jouir des bénédictions qu'apportent une véritable communion avec Dieu. Ils sont trop pressés. Ils se hâtent de traverser le cercle de la présence aimante du Christ, s'y arrêtent un instant peut-être, mais n'attendent pas le moindre conseil. Ils n'ont pas le temps de rester avec le divin Maître, et c'est chargés de leurs fardeaux qu'ils retournent à leur tâche. » (*Éducation*, p. 292).

Nous sommes appelés à imiter Jésus en nous consacrant à la prière, en nous habituant à une prière continue et connectée. La prière est vitale ; elle apporte puissance et paix.

« La prière est la respiration de l'âme. C'est le secret de la puissance spirituelle. On ne saurait lui substituer aucun autre moyen de grâce tout en conservant la santé de l'âme. La prière met l'âme en contact direct avec la Source de la vie ; elle fortifie le nerf et le muscle de l'expérience religieuse. Négliger l'exercice de la prière, ou ne s'y adonner que d'une façon intermittente, quand cela nous convient, c'est perdre le contact avec Dieu. » (*Messages à la Jeunesse*, p. 247).

« La prière de la foi est la force principale du chrétien, et elle prévaudra certainement contre Satan » (*Évangéliser*, p. 545).

La prière est un élément crucial de la préparation à la crise finale et pour le Ciel au paradis qui commence aujourd'hui même. Priez non pas seulement pour obtenir de l'aide ou des bénédictions, mais aussi pour établir une relation avec Dieu.

Envisagez le jeûne non uniquement pour obtenir des réponses ou des bénédictions, mais aussi pour entendre la voix de Dieu. Le jeûne devrait être un temps pour éclairer nos cœurs, connaître Dieu, se concentrer sur lui et être rempli de sa présence, de sa force et de sa sagesse. « Dès maintenant et jusqu'à la fin des temps, le peuple de Dieu doit être plus fervent, plus vigilant, se confiant non dans sa propre sagesse, mais dans la sagesse de son Chef. Il doit consacrer certains jours au jeûne et à la prière. » (*Conseils sur la Nutrition et les Aliments*, p. 223).

« Ce que Satan redoute par-dessus tout, c'est que le peuple de Dieu fasse disparaître tout obstacle de son sentier pour que le Seigneur puisse répandre son Esprit sur une église languissante et impénitente. » (*Messages à la Jeunesse*, p. 131).

« Si le Sauveur des hommes, avec la divine puissance qui était en lui, sentait le besoin de prier, combien plus nous qui sommes faibles et pécheurs devrions-nous comprendre la nécessité d'une prière fervente et incessante ! ... Plus encore que tous les autres chrétiens dans le monde, ceux qui ont discerné la vérité pour les derniers temps devraient suivre dans la prière le grand exemple du Christ. » (*Conseils sur la Nutrition et les Aliments*, p. 61)

Dieu nous appelle à la prière, l'ingrédient vital pour faire face à la terrible crise finale.

## Thème du sabbat et idées en vue du programme de prière

### Instructions pour les responsables

- **Idées de programmes du Sabbat matin** : Inviter et susciter en chacun des membres à faire de ce jour une occasion spéciale de prière. La prédication doit être centrée sur la prière.
- **Le temps des enfants** : Partager une histoire montrant combien la prière est indispensable notamment si l'on en fait un lien fort avec Dieu.
- **L'après-midi** : Se retrouver ensemble en église ou en groupes en un lieu accueillant ou chez un particulier désireux d'ouvrir ses portes pour la circonstance. Si la rencontre en présentiel ne peut être envisagée, recourrez à un service vidéo tel que Zoom ou rencontrez-vous par téléphone ou tout autre moyen plus accessible.
- **Temps de prière** : Peu avant le début du temps de prière, mettez à disposition du groupe les citations et versets bibliques ci-dessus.

### Comment envisager d'une journée de prière :

- Nous conseillons de prévoir un minimum de deux heures pour la rencontre de l'après-midi. Prévoyez que certains préféreront prier ensemble tout l'après-midi.
- La plus grande partie de la rencontre sera dédiée à la prière en commun. Cependant, si le temps le permet, prévoyez des petits groupes pour des sujets plus personnels. Puis, retrouver l'ensemble du groupe pour conclure par des actions de grâce.
- Enfants en prière : Aménagez un espace pour les plus petits et choisissez un animateur pour vivre la prière avec eux. Les enfants peuvent également être initiés à des idées simples et fortes sur Dieu ainsi que sur la prière correspondant à leurs besoins, inquiétudes et leur joie.
- Invitez amis et membres de votre famille.
- Planifiez la séance de prière. Prévoyez les chants avec soin.
- Organisez un dîner spécial et un temps de témoignage dans la soirée. Demandez aux participants d'apporter une collation ou un plat. Sympathiser autour d'un repas ensemble après la prière favorise grandement l'esprit communautaire.
- Laissez-vous conduire par l'Esprit Saint lors de l'élaboration de cette journée spéciale.